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香港文匯報訊（記者 海巖 北京
報道）伴隨美元指數連續兩個月下
跌，中國外匯儲備連升兩月，重返
3.1萬億美元之上。國家外匯管理局
昨日發布數據顯示，截至2022年11
月末，中國外匯儲備規模為31,175
億美元，較10月末上升651億美
元，升幅為2.13%。分析指出，11
月市場對美聯儲將放緩加息預期持
續升溫，美元大幅下挫，估值效應
提振中國外儲規模強勁反彈。

美元指數回軟帶動反彈
國家外匯局表示，11月受全球

宏觀經濟數據、主要經濟體貨幣政
策預期等因素影響，美元指數下
跌，全球金融資產價格上漲。匯率
折算和資產價格變化等因素綜合作
用，當月外匯儲備規模上升。
11月美元指數大幅回落5%，日

圓、歐元、英鎊等兌美元匯率則大
幅升值，升幅分別達到7.7%、5.3%
及5.1%。中國外匯投資研究院副院
長趙慶明估算，外匯儲備中非美元
資產折算成美元出現賬面上增值不
低於500億美元。另外，11月歐美
等發達國家債券價格也出現不同程
度上漲，對外匯儲備是正的貢獻。
數據顯示，11 月美元指數下

跌，國際金融資產價格普遍上漲，
以美元標價的已對沖全球債券指數

上漲2.3%，標普500股票指數上漲
5.4%，歐元區斯托克50指數上漲
9.6%，日經225指數上漲1.4%。

上月黃金儲備增103萬盎司
另外，人民銀行昨日亦公布，11
月末黃金儲備為6,367萬盎司，較
10月末增加103萬盎司，這是時隔
三年多以來中國央行首次增加黃金
儲備；當月黃金儲備對應的美元價
值環比亦增加89.8億至1,116.5億
美元。
中國民生銀行首席經濟學家溫彬強

調，在匯率折算和資產價格變化影
響之外，中國國際收支狀況總體平
穩，11月人民幣兌美元匯率升值超過
2%，對外匯儲備穩定形成支撐。
展望外匯儲備後續走勢時，國家

外匯局表示，中國持續推動穩經濟
一攬子政策和接續措施全面落地生
效，經濟呈回穩向上態勢，有利於
外匯儲備規模保持總體穩定。
英大證券研究所所長鄭後成預

計，明年美國宏觀經濟承壓，中國
外匯儲備大概率高於今年。「在當
前美國10年期國債收益率與3個月
期國債收益率倒掛的背景下，美聯
儲大概率在2023年三季度降息。
美聯儲降息同時利空美元指數以及
10年期美債收益率，進而對下半年
中國外匯儲備形成雙重利多。」
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為響應中共二十大報告提出的高質量發展號召，確

保好企業、好項目落戶深圳，深圳市昨日在一個新聞

發布會上透露，未來5年裏深圳將每年建設不少於

2,000萬平方米的高品質、低成本、定製化廠房空

間。換言之，未來5年將共建上億平方米先進製造低

成本工廠。有關專家表示，深圳大面積低成本先進製

造工廠將可以吸引香港及海內外科技創新企業踴躍入

駐。 ◆香港文匯報記者 李昌鴻 深圳報道

深圳擬5年建上億平米廠房

深圳市昨日舉行「召開2022深圳全球招
商大會新聞發布會」，大會宣布2022

深圳全球招商大會將於12月9日舉辦，着
力發展戰略性新興產業、未來產業和現代
服務業。深圳市商務局局長張非夢，市政
府外辦副主任、二級巡視員孫懷忠，市發
展改革委副主任王浚，市科創委副主任方
琳和工信局副局長陳華平等出席。

力吸全球創新科企進駐
張非夢稱，2019-2021深圳全球招商大會

累計洽談簽約項目超過600個，涉及意向投
資總額超過2萬億元人民幣。陳華平則表
示，為了確保好企業、好項目落戶深圳，未
來五年裏深圳將每年建設不少於2,000萬平

方米的高品質、低成本、定製化廠房空間。
記者從發布會獲悉，2022深圳全球招商

大會延續了「1＋12＋N」的系列活動組織
形式，舉辦1場主活動、12場區域招商大
會、N場境外分會場和產業（行業）招商活
動。大會主要面向世界500強、中國500
強、大型央企國企、龍頭骨幹民營企業、
上市公司、獨角獸企業以及外國使領館、
重點商協會等國際化機構相關負責人發出
邀請。大會現場將為優秀落戶企業、跨國
公司總部企業、招商顧問頒牌，全景展示
深圳推動高水平對外開放的決心，提振全
球投資者對深圳未來發展的信心。
此次招商大會全域聯動、全球覆蓋，涵

蓋深圳12個區域以及五大洲的16個城市，

領域上聚焦「20＋8」產業集群和現代服務
業，突出深圳重點發展的主要產業領域。

支撐「20＋8」產業集群發展
陳華平表示，深圳市工業和信息化局將

進一步加大對優質企業和項目的招引力
度；進一步加強產業基礎設施建設，為
「20＋8」產業集群發展提供堅實支撐，推
進20大先進製造業園區建設，大力實施
「工業上樓」優質廠房空間建設計劃。此
外，深圳還將推進產業公共服務平台建
設，支持高性能醫療器械、5G中高頻器件
和超高清視頻等國家級製造業創新中心建
設，加快推進智能傳感器MEMS中試產線
等中試線的審批建設。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）被視為房地產市場風向標的二手房交
易，目前出現了強勁的回暖勢頭。有機構
統計指，上月重點10城二手房成交的同環
比均上升，且房源掛牌量高於去年水平。
有分析師認為，二手房交易的數據拉升，
亦會改變市場預期，隨着政策暖風頻吹，
有望得到持續回升。
據諸葛找房數據研究中心發布的二手房
月報顯示，11月監測到的10個重點城市二
手住宅成交54,369套，環比結束連續3月下

跌轉升12.2%，同比上升28.42%。11月重
點10城二手住宅成交數據表現可觀，同環
比均雙雙上升。調價房源中漲價房源佔比
為11.5%，較上月擴大0.2個百分點。
易居研究院智庫中心研究總監嚴躍進

指，重點城市二手房交易反彈的消息受到
了廣泛關注，此類數據充分說明，二手房
交易依然有行情，至少和目前一手房的交
易態勢相比是如此。「從邏輯上說，二手
房的政策總體上是積極到位的。尤其是一
些二手房的購房政策比較好。」嚴躍進告

訴記者，11月份，政策端持續釋放積極信
號，包括取消限購、取消限售、給予充足
貸款、二手房參考價放鬆、二手房交易減
免個稅，總體上有助於促進交易成本的降
低，具有提振行情的積極意義。
掛牌量同樣出現上漲，據諸葛找房數據顯

示，11月10個重點城市二手住宅掛牌量為
151.8萬套，環比上升6.55%，較去年同期
上漲44.18%。預計短期內二手房供應量仍
維持較高水平。嚴躍進稱，掛牌量增加說明
出售的意願增強。當然類似交易量上升的同
時，此類房源的價格預計還是會有所小跌，
即二手房價格方面短期內難以強勢。

政策利好 重點城市二手樓交投量增
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◆◆為吸引全球戰略性新興產業和未來產業投資等為吸引全球戰略性新興產業和未來產業投資等，，深圳未深圳未
來五年將共建上億平方米先進製造低成本工廠來五年將共建上億平方米先進製造低成本工廠。。 李昌鴻李昌鴻攝攝

◆王庭聰致辭。

特 刊 ◆版面設計：歐鳳仙

冀令公眾更了解參選政綱

全國人大代表、該會首席會長王庭聰表示，是次會面希望令公眾及
選委代表更加了解各人的參選抱負和競選政綱，面對面與參選人進

行交流，並使選舉順利舉行。

愛國愛港 立場堅定
全國政協委員、該會主席江達可介紹說，香港工商總會走過近50年
的光輝歷程，是立場堅定的愛國愛港商會，聚集不同行業翹楚，會員
約兩萬人，本屆選委人數約120人。他指出，二十大勝利召開，為國家
和香港的未來發展指明方向，香港已進入由治及興新時代，為讓各位
選委了解和認識候選人，組織了香港工商總會及各界別選委見面交
流，並代表香港工商總會向各選委的蒞臨支持表示熱烈歡迎及衷心
感謝。
應邀參與會面的參選人包括（以報名順序排列）李聖潑、樓家强、
陳勇、沈豪傑、凌友詩、姚祖輝、吳秋北、謝愛紅、冼漢迪、徐莉、
李慧琼、李引泉、陳曉峰、黃冰芬、霍啟剛、林至頴、胡曉明、文頴
怡、吳永嘉、黃錦良、范駿華、陳振彬、朱立威、李應生、馬逢國、
林順潮、楊德斌、鄺美雲、陳振英、陳曼琪、雷添良、黃英豪、林天
行、陳帆、陳仲尼、陳正欣、蔡毅、孫偉勇。
出席見面會的選委有王庭聰、江達可、龍子明、薛博然、鄧開榮、
莊元苳、潘志成、溫和輝、潘國山、鄧鎔耀、鄧賀年、洪雯、姚銘、
黃進輝、朱浩賢、張彥南、羅少傑、古揚邦、姚逸華、蕭浪鳴、溫和

達、余智荣、陳藹怡、龔永德、余家洪、祁麗媚、陳國旗、簡兆祺、
邱玉鱗、溫啟明、劉啟康、胡綽謙、程振明、楊位醒、鄭 臨、盧婉
婷、楊上進、梁觀好、胡志禧、劉智仁、歐志安、劉金鳳、曾國家、
廖伊曼、林宇星、陳舜瑜、陳萬應聯、鄧志強、文裕明、譚鎮國、林
港坤、葉文斌、陳惠平等。
該會出席活動的還有會長羅有雄、王明輝，副主席潘國政、王振

球、王槐裕、陳子健、邱錫琪、李超雄，會務顧問溫悅昌，常務副秘
書長張蘭及會董會員等數十人。

香港工商總會舉辦港區全國人大代表選舉參選人見面會

第十四屆港區全國人大代表換屆選舉將在12月15日舉行，香港

工商總會於12月3日在該會會所舉行參選人見面會。見面會上，38

名參選人到場，並向現場超過一百名選委代表及公眾人士介紹各自

參選政綱，真誠交流，氣氛熱烈。

參 選 人 與 選 委 及 公 眾 面 對 面 交 流參 選 人 與 選 委 及 公 眾 面 對 面 交 流

◆◆參選人的政綱獲得選委們的熱烈掌聲參選人的政綱獲得選委們的熱烈掌聲。。

◆王庭聰（左三）、江達可（右四）與部分參選人及選委合照。

◆江達可致辭。

◆香港工商總會舉辦參選人見面會，活動現場氣氛熱烈。

◆參選人向現場選委代表介紹各自參選政綱。


